
 

 

 
 
 
 
 
 

 
N'ATTENDEZ PAS D'AIDE DE QUELQU'UN D'AUTRE QUE DE VOUS-

MÊME 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm:  

رُوا ولا تنَُفِِّّرُوا ِّرُوا، بشَِِّّ ِّرُوا ولا تعُسَِّ  يسَِّ

“Yassirū wa-lā tu‘assirū, bash’shirū wa-lā tunaffirū”, "Rendez les choses faciles et ne 
les rendez pas difficiles. Donnez aux gens de bonnes nouvelles et ne les faites pas fuir", dit 
notre Saint Prophète salla Llāhu 'alayhi wa-sallam. 

Sachez que chaque action est bonne. Nous devons savoir que tout ce que nous 
faisons est une bénédiction d'Allah 'Azza wa-Jalla. Ces actions sont alors bénies et se 
déroulent sans problème. Mais si vous dites que chaque action est difficile et pas facile et 

que vous demandez de l'aide aux autres, tout sera difficile pour vous. Allah جل جلاله vous a donné 

la force, la bénédiction et l'esprit. Chacun peut vivre avec son potentiel. Allah جل جلاله a donné à 
chacun des compétences et des capacités. Si vous continuez à les utiliser et si vous vous 
entendez bien avec les gens, vous aurez une vie confortable. Mais si tu n'aimes rien et que 
tu ne t'entends pas avec les gens, ce sera ta faute. 

Certaines personnes sont telles que, quoi que vous fassiez, elles trouvent un défaut. 
Vous leur dites de faire ceci, ils disent : "Ça ne marchera pas. C'est comme ça". Vous dites : 
"Tout le monde fait comme ça". C'est ce qu'ils font. Mais même s'ils le font, ils ne 
réussissent pas, ils échouent. Puis vous leur dites de faire ceci. Ils y trouvent des milliers de 
choses et cela ne marche pas non plus. Vous leur dites de faire ce qu'ils veulent, mais ils 
échouent toujours. Et ils rejettent la faute sur les autres. "Tu m'as dit de faire telle chose 
mais ça n'a pas marché", alors qu'ils n'ont rien fait. 

Ils trouvent des défauts et des failles dans tout. Tout échoue et tout va mal. 
Pourquoi ? Parce que l'intention ou la pensée est faible, endommagée et n'est pas bonne 
depuis le début.  

 



 

 

 

 

 

 

 

C'est pourquoi notre Saint Prophète صلى الله عليه وسلم avait l'habitude de dire : " َعَلَى فَتوََكَّلَْ عَزَمْتََ فَإذِا  

َِ  ,Fa'idhā `Azamta Fa-tawakkal `Alá Allāhi ", " Et lorsque vous avez pris une décision " ," اللََّ
alors comptez sur Allah. " (Coran 03:159). Lorsque vous voulez faire quelque chose, faites-
le sans crainte. Vous réussirez. 

Comme nous l'avons dit, il y a une partie des gens, pas tous, qui disent "Ça ne 
marchera pas" quoi que vous fassiez et disiez. C'est parce que, comme nous l'avons dit, ils 
sont endommagés depuis le début. Leur acte est endommagé avant même de faire un pas. 
Parce que leur intention est mauvaise, ils sont mauvais, et tout ce qu'ils font est mauvais. 

Mais s'ils commencent par faire le Tawakkul et dire " avec la permission d'Allah جل جلاله " et " 
BismiLlah ", et s'ils sont patients, le résultat sera assuré à coup sûr. Sinon, " Tu m'as dit et je 
l'ai fait. C'est donc ta faute ". Alors que la faute est la leur.  

Personne ne va surveiller ce que font les autres. Ils donnent des conseils et montrent 
le chemin. Si vous suivez cette voie, c'est bien. Certes, il y a des obstacles sur le chemin. Il y 
a aussi de la facilité. Mais cela ne peut pas être absolument facile. Si les choses étaient 
faciles, tout le monde suivrait la même voie. Aujourd'hui, les gens sont de plus en plus 
nombreux à être de ce type. Ils jurent contre le gouvernement, ils jurent contre les gens. Ils 

n'aiment rien. Ceux qui n'aiment rien sont eux-mêmes perdus. Par conséquent, " ولا يَسِِّرُوا  

 Yassirū wa-lā tu'assirū", "Rendez les choses faciles et ne les rendez pas" ,"تعَُسِِّرُوا
difficiles". Facilitez les choses, demandez la bonté, et vous aurez la bonté. Si vous ne 
demandez pas la bonté, vous serez mis à l'épreuve. Et votre travail ne se fera pas sans 
heurts. 

 

Ce conseil s'adresse à tout le monde. Lorsqu'une personne s'emporte et rejette la 
faute sur les autres, elle ne peut jamais réussir. Les gens tombent, se relèvent, puis marchent 
et se relèvent. Mais s'ils attendent que les autres viennent les relever, ils resteront en bas et 

personne ne les aidera. Qu'Allah جل جلاله aide les gens. Ceci est le conseil pour la vie mondaine. Il 
s'applique à tout le monde. N'attendez pas d'aide de quelqu'un d'autre que de vous-même. 

Tout le monde est occupé par son ego. Allah 'Azza wa-Jalla dit dans le Coran : " َتزَِرَُ وَلَا  

أخُْرَىَ  زْرََوَِ وَازِرَة َ  ", " Wa Lā Taziru Wāziratun Wizra 'Ukhrá ", " Et aucun porteur de 
fardeau ne portera le fardeau d'un autre. " (Coran 35:18). Personne ne peut porter les 
péchés et les fardeaux des autres. Allah 'Azza wa-Jalla a créé ces gens. Allah 'Azza wa-Jalla a 
ajusté ce qu'ils feront en conséquence. Il leur sera facile de continuer dans cette voie. Ils ne 

doivent pas attendre des autres, ils doivent attendre d'Allah جل جلاله. Ils devraient demander l'aide 

d'Allah جل جلاله pour que leur travail se déroule sans problème. 



 

 

 

 

 

 

 

 

Comme nous l'avons dit, il y a un type de telles personnes. Si vous les rencontrez, il 
n'est pas nécessaire de leur parler. Parce que quoi que vous leur disiez et leur montriez, ils 
n'aiment pas ça. Ils disent : "Nous l'avons fait, mais ça n'a pas marché". Ils prennent votre 

temps pour rien et vous causent des maux de tête pour rien. Qu'Allah جل جلاله nous protège. 

Qu'Allah جل جلاله donne le revenu de la bonté à tout le monde insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 

Mawlana Sheikh Muhammad Adil ar-Rabbani 
12 Juillet 2023/ 24 Dhul Hijjah 1444 
Priere de Fajr, Akbaba Dergah  
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